

# El Aprendiz

### En el centro del semestre Por Ricardo Schiebeck

El semestre ha avanzado y prueba de ello es el desarrollo de los proyectos propios de cada materia. En esta edición reflejamos algunas de las experiencias en campo que van perfilando nuestro futuro, ya sea excavando, revisando o experimentando se conjuga lo práctico con lo estudiado. En la otra cara de la moneda se encuentra también el ser receptores y comunicadores del conocimiento. Manifestamos aquí nuestra tristeza por la partida de nuestro mentor el Dr. Juan Luis Sariego y, a la vez, esperamos que la aplicación de sus enseñanzas constituya un homenaje a nuestro querido profesor. Te invitamos a que sigas conociendo nuestras actividades a través de El Aprendiz.

### Acción en Chametla Por Alma González y Alejandra Ruiz

Llegó el trabajo de campo para los alumnos de Antropología Física. En esta ocasión se realizaron excavaciones en el poblado de Chametla, municipio de El Rosario, Sinaloa, a cargo del Mtro. Gerardo Valenzuela Jiménez. Las actividades se llevaron a cabo del 5 al 18 de abril del 2015, con el fin de obtener conocimientos bioarqueológicos de las poblaciones del norte de México, específicamente del estado mencionado. Sin duda, esta práctica fue una experiencia enriquecedora e inolvidable para el grupo pues por primera vez se enfrentaron a los quehaceres de su carrera. El aprendiz logró trascender de los libros al mundo del quehacer empírico.

Chametla es sumamente rica en flora y fauna pero lo es aún más en su herencia arqueológica y bioarqueológica; fue un espacio perfecto para reforzar y poner en práctica los conocimientos obtenidos en el aula, además del aprendizaje de las técnicas requeridas para llevar a cabo una excavación.

## Días de práctica arqueológica: sitio Los Ojos del Chuvíscar, Chihuahua

Por Abril Martínez

El 14 de marzo de 2015, alumnos de la licenciatura en Arqueología realizaron una práctica en el sitio arqueológico los Ojos de Chuvíscar, como parte del curso impartido por el Dr. Sera-fín Sánchez "Geología y Estratigrafía en Arqueología". Durante la práctica se aplicaron conocimientos y técnicas propias de la geología y arqueología, que evidencian la estrecha relación entre ambas; además, sirvió como base para ejemplificar conocimien

tos teóricos vistos en el aula. Entre ellos destacan la diferencia de los estratos geológicos, su formación y características, así como también la formación de diversos tipos de rocas del sitio y su clasificación, de particular interés para la labor arqueológica dadas sus implicaciones al momento de realizar la excavación, caracterización e interpretación de un sitio. Es así que por medio de cursos y prácticas se consiguen reforzar y comprobar estos conocimientos de manera empírica, facilitando a los alumnos la necesaria acumulación de experiencia, y en este caso del trabajo multidisciplinario.

### Nuestros futuros lingüistas en el FIELL Por Wendy Anchondo

Como en años anteriores alumnos de Lingüística Antropológica, acompañados por el Mtro. Edgar A. Moreno, representaron a nuestra institución en el Foro Internacional de Estudiantes de Lingüística y Literatura (FIELL), realizado 11 al 13 de febrero en la Universidad de Sonora. Entre los temas presentados se encuentra una etnografía del habla del o'ob nok hablado en Madera, Chihuahua; la explicación del orden de los constituyentes en el ralámuli y las partes del cuerpo humano en chatino. Estos espacios tienen como objetivo la sociabilización del conocimiento desarrollado, el debate académico y la interacción entre instituciones y alumnos puesto que, aunque de diferentes escuelas, tenemos un trabajo que nos une. A la vez les recordamos la celebración del Foro de Estudiantes de Lingüística y Antropología (FESLA), del 14 al 16 de octubre de 2015, cuyas inscripciones siguen abiertas para quien desee participar hasta fines de Junio. Enhorabuena.

#### Escuchando al Dr. Esteban Krotz Por Aldair García

Con motivo de la XXVIII reunión de la Red Mexicana de Instituciones de Formación de Antropólogos (RedMIFA), y de la XVIII reunión del Proyecto Antropología de la Antropología (AdelA), el 19 de marzo el Dr. Esteban Krotz impartió la conferencia "La actual formación de antropólogos". El renombrado antropólogo compartió su experiencia en torno al panorama, retos, y posibilidades de la profesión en México, provocando no sólo la reflexión sobre la tarea del antropólogo, sino qué elementos deben constituir su formación y las cualidades necesarias para ser verdaderos científicos sociales.

